

CHRONIQUE AGRICOLE

—Il y a dans le comté de Bureau, Illinois, un cultivateur qui a 8,000 de terre en culture, qui emploie 80 chevaux, et un champ de blé de 1,350 acres. Un nommé J. P. Alexander possède dans le comté de Morgan, dans le même état, 80,000 acres de terre, en pleine culture. Cette année, il a semé 18,000 acres en maïs. Ces pâturages donnent la nourriture à 15,000 cochons et à 32,000 bêtes à cornes. L'année dernière il a fait \$185,000 sur son stock seulement.

Journal de Québec.

—Les patates conservées dans les caves jusqu'au mois d'avril ou de mai poussent vigoureusement des jets qui ont souvent une longueur de 10 à 12 pouces, ce qui amène nécessairement l'épuisement des matières destinées à nourrir plus tard les premiers jets de la plante. Sans aucun doute les tubercules conservés de cette façon laissent beaucoup à désirer, et il serait vraiment bon que les cultivateurs procédassent d'une autre façon.

On peut obvier de la manière suivante à l'inconvénient signalé ci-dessus :

Prendre des caisses à claire-voie dans lesquelles on place les patates aussitôt après les avoir récoltées, et les y laisser jusqu'à l'époque de la plantation. De cette façon les tubercules, exposés à l'air et à la lumière, prennent sur la pelure une teinte verte ; ils ne germent pas, et, par conséquent, ne sont point sujettes à l'épuisement. Lorsque ces tubercules sont mises en terre au printemps, la végétation est bien plus satisfaisante, les germes se développent dans de meilleures conditions, et l'on a aussi plus de chance d'obtenir une abondante récolte.

Il est facile d'expérimenter ce procédé, qui n'occasionne que de faibles dépenses.

—Un propriétaire des environs de Beaujon, pour se débarrasser du charbon qui se produisait dans un four à chaux, le fit jeter, avec les cendres et la chaux qui y était mêlée, sur le terrain de sa vigne attenante à la fournaise. Il eut lieu de s'en applaudir, car cette vigne ne fut pas affectée des gelées ; les récoltes furent de meilleure qualité et plus abondantes ; enfin les binages étaient plus faciles pendant la sécheresse.

Ces faits sont produits, les deux premiers par la couleur noire du charbon, qui absorbe la chaleur du soleil et la conserve fort longtemps ; le troisième par la chaux et la cendre, qui ont rendu solide une plus grande quantité d'humus ; le quatrième encore par le charbon, qui, absorbant l'eau de pluie et la conservant, entretient l'humidité.

—La découverte d'une soie de secrets est due presque aussi souvent au hasard qu'aux recherches les plus infatigables. C'est ainsi qu'un remède prompt, assuré et des plus simples, a été trouvé et expérimenté avec un succès constant par le directeur de la compagnie du gaz dans les cas de coqueluche, maladie douloureuse et quelque fois dangereuse.

Voici comment eut lieu cette découverte :

Un ouvrier gazier garda auprès de lui son enfant, atteint de coqueluche, à côté d'un épurateur à gaz qu'il était chargé de renouveler. Ce petit enfant, après avoir passé quelques instants dans cette atmosphère chargée de vapeurs ammoniacales, sulfhydriques, d'acide carbonique et de matières volatiles très-complexes, résultant de la distillation de la houille, se trouva radicalement et presque instantanément guéri.

Ce fait inspira au directeur la pensée d'essayer l'action que l'aspiration des gaz répandus dans l'atmosphère des épurateurs exercerait sur d'autres petits patients.

Le succès répondit à ses vœux charitables ; il répéta, comme nous l'avons dit, l'expérience sur des centaines d'enfants, et toujours avec le même bonheur, sans qu'il ait presque jamais été nécessaire de renouveler l'opération.

Nous croyons qu'on ne peut, dans l'intérêt de l'humanité, donner trop de publicité à une pareille découverte.

ANNONCES.

VIN DE MESSE.

Le soussigné désire attirer particulièrement l'attention des Messieurs du Clergé sur son assortiment de VINS DE MESSE de première qualité qu'il vend à des prix très-réduits.

JOS. O. MATTE,

No. 78, Rue et faubourg St. Jean, Québec.

Seul Agent à Québec.

M. Jos. O. Matte ayant bien voulu se charger de l'agence de la *Gazette des Campagnes*, est autorisé à recevoir les argents dus par nos abonnés de Québec et des paroisses environnantes.

FIRMIN H. PROULX, Propriétaire

AGENCE A STE. ANNE

DE

LA REVUE CANADIENNE

ET

L'ECHO

DU

CABINET DE LECTURE PARISSIALE.

Les personnes qui désirent s'abonner à la *Revue Canadienne*, ou payer leur abonnement, pourront le faire en s'adressant à Firmin H. Proulx, au Bureau de la *Gazette des Campagnes*, Ste. Anne de la Pocatière.

Le prix de l'abonnement est de \$1 par six mois, et payable d'avance.

L'Echo, revue religieuse, scientifique, historique, littéraire et artistique, paraît le 1er et le 15 de chaque mois. L'abonnement est d'une piastre par an. On peut s'abonner en s'adressant à F. H. Proulx, à Ste. Anne de la Pocatière.

A vendre à l'imprimerie de la *Gazette des Campagnes*

LIVRES DE PRIÈRES

Depuis 15 sous jusqu'à 15 chelins.

CHAPILLETS

De 40. à 34. 9d.

ESSAIS POÉTIQUES

PAR

LÉON PAMPHILE LEMAY

Prix : édition de luxe, \$1 ; édition in-16, 60 cents.

HISTOIRE

DE LA MÈRE

MARIE DE L'INCARNATION,

par l'Abbé H. R. Casgrain, 467 pages, ornée d'une photographie du portrait authentique de la Vénérable Mère, et de deux gravures en taille douce représentant, l'une l'incendie du monastère des Ursulines de Québec (1650), l'autre le monastère reconstruit en 1651 et incendié de nouveau en 1686.—Prix, \$1.75.

LES Ursulines de Québec, depuis leur établissement jusqu'à nos jours, en 2 volumes—1er vol. 5s ; 2e vol. 3s 9d

VIE d'Adèle Conlombe, religieuse hospitalière de l'Hôtel-Dieu de Montréal, en Canada—Broché, 2s 6d ; relié, 3s 9d

NOTICE

SUR LA VIE ET LA MORT DE

M. MICH. F. H. PRÉVOST,

PRETRE DU SEMINAIRE DE ST SULPICE,

Ornée d'un portrait du vénérable défunt—30 sous

BIOGRAPHIES

DE

Messire C. GAUVREAU, V. G.

ET

Messire THS. B. PELLETIER

AVEC PORTRAITS—30 sous les 2 biographies

ASSORTIMENT CONSIDÉRABLE

DE

PAPIER A ECRIRE

ENVELOPPES

LIVRES DE COMPTE ETC

A VENDRE AU

PLUS BAS PRIX DE QUEBEC

JEUX DE CARTES VARIÉES